

Das war unser familieplus-Prozess:

17. Dezember 2012

Bezau tritt der Initiative „familieplus“ bei.

Nachdem die Gemeindevertretung in der 25. öffentlichen Sitzung die Teilnahme zum Projekt „familieplus“ einstimmig beschlossen hat, tritt die Marktgemeinde Bezau der Initiative „familieplus“ bei. Seit 2012 gibt es das innovative Gütesiegel für ein „Mehr“ an Familienfreundlichkeit – und Bezau ist dabei!

18. März 2013

Unser "familieplus"-Team

In Bezau fand am Montag, den 18. März 2013 die offizielle Informations- und Austauschveranstaltung statt. An diesem Abend konnten zahlreiche Interessierte für eine Mitarbeit gewonnen werden. Ein Team aus 18 ehrenamtlichen Personen, verschiedener Altersklassen beschäftigten sich mit verschiedenen Handlungsfelder. Die Projektleitung in Bezau teilen sich Melanie Meusburger und Amadeus Sutterlüty. Das Projekt beinhaltet die Bearbeitung eines Prozesshandbuches, womit sichtbar gemacht werden kann, was es bereits in der Marktgemeinde Bezau für Familien alles schon gibt und wo in den nächsten Jahren Schwerpunkte gesetzt werden sollen. Das Familie Plus Team erarbeitet ein Konzept, welches in den nächsten Jahren umgesetzt werden soll.

21. Oktober 2013

Erste interne Bewertung.

Nach Abschluss der Analysephase, bei der jedes Themenfeld mit dem IST-Stand erhoben wurde, fand am 21. Oktober 2013 die erste interne Projektbewertung innerhalb des Leitungsteams statt. Die Bewertung war eine Art Selbsteinschätzung – wie sehen wir die Gemeinde und wie schätzen wir uns selber ein. Nun freuen wir uns auf unsere nächste Teamsitzung. In dieser Sitzung wird die Bewertung mit dem gesamten Bezauer-familieplus-Team besprochen.

21. Oktober 2013:

Letzte Bezauer-familieplus-Teamsitzung.

Am Montag, den 21. Oktober 2013 fand bereits die erste Projektbewertung innerhalb des Leitungsteams statt. In der letzten Teamsitzung wurde die Bewertung des Leitungsteams mit dem gesamten Bezauer-familieplus-Team besprochen und ergänzt bzw. korrigiert. Die insgesamt 135 verschiedenen Bewertungseinheiten wurden mit den IST-Punkten des Bezauer-familieplus-Teams bewertet.

Februar 2014:

Abgabeschluss für die Einreichung der Projektunterlagen

Nach zahlreichen Teamsitzungen und Besprechungen wurden die insgesamt 135 verschiedenen Bewertungseinheiten mit den IST-Punkten des Bezauer-familieplus-Teams bewertet. Zeitgerecht wurden in den vergangenen Tagen die Projektunterlagen an die externe Prüfungskommission zur Bewertung weitergeleitet. Das Bezauer Team sieht der Zertifizierung optimistisch entgegen und ist überzeugt, mit der Vielzahl an familienfreundlichen Angeboten in der Dorfgemeinschaft auch die Kommission im Frühjahr 2014 positiv überzeugen zu können.

Juli 2014:

Zertifikatsübergabe "familieplus"

Die Marktgemeinde Bezau ist seit Mittwoch, den 9. Juli 2014 offiziell mit dem Gütesiegel „familieplus“ ausgezeichnet und zählt damit zu den derzeit zehn Vorarlberger Gemeinden, die offiziell ein „Mehr an Familienfreundlichkeit“ aufweisen.

Aus der Hand von Landesrätin Greti Schmid und Thomas Müller konnte Bürgermeister Georg Fröwis und das Bezauer familieplus-Team im Landhaus das Zertifikat entgegennehmen. In einem intensiven Prozess hat das Bezauer Team – professionell unterstützt von der externen Gemeindebegleiterinnen Gabriele Greußing – die Kinder-, Jugend- und Familienfreundlichkeit in der Marktgemeinde analysiert und viele Bereiche umfassend miteinbezogen.

Zahlreiche ehrenamtliche Bürgerinnen und Bürger verschiedener Altersklassen haben sich hier eingebracht. Von der Kinderbetreuung bis zum Miteinander der Generationen, von der Mobilität über Themen wie Wohnraum, Bildung, ein familienfreundliches Arbeitsklima, Nahversorgung u.a. erhielt die Marktgemeinde Bezau eine Standortbestimmung in Bezug auf ihre Familienfreundlichkeit. Die dadurch erzielte Gesamtschau der Leistungen ist für die Zukunftsplanung in der Gemeindeverwaltung von großer Bedeutung. Nach dem anspruchsvollen Zertifizierungsprozess erfolgte die Begutachtung durch eine externe Kommission. familieplus macht Familienfreundlichkeit noch nachhaltiger, vernetzter und messbarer.

Teammitglied Melanie Meusburger: „Durch familieplus haben sich in Bezau neue Sichtweisen und Denkanstöße ergeben und sehr viel Positives für Familien konnte auf den Weg gebracht werden. Bsp. Spielzimmer, Gemeinschaftsgarten, Bezauer familieplus-Tipp, Bezauer familieplus-Blättle, ... Wir sind überzeugt, dass durch familieplus in Zukunft auch vieles bewegt wird!“ Als Beispiel nennt sie das neueste Bezauer-familieplus-Projekt: „Spielplatzpaten gesucht...“

Das Projektteam: „Wir sind stolz auf unser neues Zertifikat und freuen uns, dass unser liebenswertes Dorf als besonders familien-, kinder- und jugendfreundlich ausgezeichnet wurde“. Bürgermeister Georg Fröwis bedankte sich anlässlich der Zertifikatsübergabe bei allen Beteiligten für die engagierte Mitarbeit und das gute Miteinander. Großen Dank gilt auch unserer wunderbaren Gemeindebetreuerin Gabriele Greußing sowie allen familieplus-Verantwortlichen des Landes Vorarlberg. Vergelt's Gott!

Bürgermeister Georg Fröwis erklärt: „In unserem lebens- und liebenswerten Dorf ist die Förderung der Familienfreundlichkeit ein zentrales Thema. Damit wir auf die Bedürfnisse von Kindern, Jugendlichen und Eltern wirklich tief eingehen können, startete die Marktgemeinde Bezau im März 2013 das Projekt „familieplus“. Mit diesem Prozess wurden bereits bestehende Angebote sichtbar gemacht, Potenziale aufgezeigt wie das Miteinander der Generationen, Betreuung und Pflege, Kommune, Information, Wohnen und Lebensraum, Freizeit und Kultur, Mobilität und Nahversorgung, Integration sowie die Vereinbarkeit von Familie und Beruf detailliert betrachtet und analysiert.“